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Je voudrais avant tout vous remercier pour la confiance 
que vous nous avez accordée lors des élections du 

15 mars, qui se sont déroulées dans des conditions 
particulières.
L’année 2020 restera certainement dans nos mémoires 
comme celle des épreuves et des défis. En effet, dès le 
17 mars nous étions confinés, une terrible pandémie 
frappait notre pays. Les anciens et les nouveaux élus se 
sont mobilisés aux services de la commune (distribution 
d’attestations de sortie de confinement, de masques, de 
gel hydroalcoolique aux professionnels de santé, etc…. )
Merci à tous, ainsi qu’à notre secrétaire qui s’est 
organisée pour conserver une activité nécessaire au bon 
fonctionnement de la Mairie. Merci à l’ouvrier communal 
qui s’est investi durant cette période. Merci au personnel 
enseignant ainsi qu’au personnel du périscolaire, qui tout 
en respectant les protocoles souvent difficiles à suivre, 
ont œuvrés avec les élus pour la réouverture des écoles 
et du périscolaire. Ainsi, le nombre d’élèves prévu par le 
protocole a pu être accueilli et le périscolaire assuré. 
Un grand merci aux bénévoles pour la confection des 
masques en tissu, qui ont été distribués aux personnes de 
plus de 65 ans. 
Quelques commerçants de proximité assuraient du mieux 
possible leur fonction première (la boulangerie l’Instant 
Gourmand, le restaurant Notre Dame de Bonne Fontaine 
et le primeur MUCKLI). Je les en remercie. Nous, habitants 
de la commune, devons jouer le jeu et leur permettre de 
travailler, car nous avons apprécié leur présence. Ils ont 
besoin de nous pour faire perdurer leur commerce. Il 
faut qu’ils puissent compter sur nous comme nous avons 
comptés sur eux pendant ces moments difficiles.
Une pensée pour nos soignants, infirmiers et infirmières, 
médecins, le personnel des EHPADS et le personnel 
hospitalier de notre pays.
La crise sanitaire que nous traversons nous marque par 
les confinements bien sûr, par le fait de ne plus travailler, 
de rester chez soi sans savoir combien de temps, ne 
plus voir ses proches, d’apprendre les gestes barrières, 
ces nouveaux réflexes de protection, mais cette période 
chargée d’incertitudes nous guidera dans nos choix futurs.
Malgré tout, nous avons pu réaliser quelques travaux et 
sommes en train d’analyser les dossiers de demande de 
subvention pour les projets de 2021 (infos page 10).
Une trentaine de personnes ont participé à la journée 

citoyenne, merci à tous les 
bénévoles qui ont donné de leur 
temps pour que la commune reste 
propre et accueillante.
Le 22 septembre à l’Espace 
Culturel, la nouvelle équipe 
municipale a été présentée à 
Monsieur le Sous-Préfet. Après 
une présentation du village, nous 
avons évoqué divers sujets, entre autre l’intrusion des gens 
du voyage sur des parcelles communales. Suite à cette 
discussion, il nous a promis de nous octroyer une aide 
financière pour la réalisation de différents travaux nous 
permettant de sécuriser l’accès au terrain d’entraînement.
La Municipalité a organisé une réunion «Paroles 
d’habitants» sur le thème de la vitesse et de la sécurité 
dans le village. Une vingtaine d’habitants y ont participé, 
d’autres réunions seront organisées sur différents thèmes.
Courage aussi à nos associations qui sont privées d’activité, 
gardez toute votre motivation et l’envie de proposer de 
belles animations lors de jours meilleurs.
Hélas, le fanatisme a encore frappé en 2020 en France. Une 
pensée pour toutes les victimes et leur famille, soutenons 
la laïcité dans nos institutions publiques, particulièrement 
dans les écoles, permettons à nos élèves de développer 
leur esprit critique et d’acquérir les règles de la vie en 
société.
Bienvenue aux familles qui viennent de rejoindre notre 
village, ainsi qu’aux nouveaux nés. Je voudrais avoir une 
pensée pour tous ceux qui nous ont quitté dans l’année 
écoulée, pour tous ceux ayant des problèmes de santé, 
et pour tous ceux qui souffrent et qui sont dans la peine. 
Ayons une pensée pour toutes les personnes qui ont subi 
les différentes catastrophes naturelles.
Au nom du Conseil Municipal et du personnel communal, 
je vous souhaite pour 2021 à vous tous, à vos familles et 
à tous ceux qui vous sont chers, mes meilleurs vœux de 
santé et la pleine réussite dans vos projets.
J’espère que cette année apportera la paix et le bonheur 
à chacun d’entre vous, laissant 2020 et les maux que cette 
année a causé derrière nous.

Jean-Luc JACOB,
Maire.

Chère Danne-ventoise, Cher Danne-ventois,



L’Etat Civil 2020 (arrêté au 23.10.20)

Inscription en Mairie
Nous vous rappelons que l’inscription en Mairie est obligatoire dans 
les trois départements d’Alsace-Moselle conformément aux trois 
ordonnances des 15, 16 et 18 juin 1883, prises par les Présidents des trois 
districts concernés pendant l’annexion allemande.

Naissances
- ANDRÉ Cécile, née le 09/02/2020, domiciliée 98 Grand’rue
- VAUTRIN April, née le 26/02/2020, domiciliée 6 rue de Phalsbourg
- FRIEDRICH Vénus, née le 08/02/2020, domiciliée 10 rue du Château
- REHHEISER Louis, né le 09/08/2020, domicilié 26 rue du Château
- KUHN Gaïa, née le 20/11/2020, domiciliée 78 Grand’Rue
Félicitations aux heureux parents.

Mariages : Aucun mariage n’a été célébré cette année.

Pacs
- SCHENKER Gaëtan et SZYMANSKI Angélique le 24 février 2020
Beaucoup de bonheur aux jeunes pacsés.

Décès
- GUISSE Elisabeth née SIMON, décédée le 23 janvier 2020.
- DELHEYLLE Joseph, décédé le 4 février 2020, domicilié 6, Bonne Fontaine.
- GUISSE Gerda née JANDKE, décédée le 9 mars 2020, domiciliée 23, rue de l’Eglise.
- WEICHELDINGER Antoinette née STINES, décédée le 23 mars 2020, domiciliée 15, rue de la Roche.
- WAGNER Daniel, décédé le 12 juin 2020, domicilié 15, rue de la Fontaine.
- MUTSCHLER Raymond, décédé le 28 juillet 2020, domicilié 63, Grand’Rue.
- WAGNER Joséphine née BECKER, décédée le 31 juillet 2020, domiciliée 2, rue de la Fontaine.
- GESCHWIND Julien, décédé le 05 août 2020, domicilié 1, rue du château.
- MONNIER Karine, décédée le 10 septembre 2020, domiciliée 21, rue du château.
- SCHEFFLER Serge, décédé le 29 septembre 2020, domicilié 17, 
rue du château.
- ECK Josette née HOFFMANN, décédée le 20 octobre 2020, 
domiciliée 5, rue du Roth.
- DISCHER Céline, décédée le 24 octobre 2020.
- BIEBER Lucie née DONNADIEU, décédée le 25 octobre 2020, 
domiciliée 103, Grand’Rue .
- HAMANN Grégory, décédé le 8 novembre 2020.
Nous renouvelons toutes nos condoléances aux familles.
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Inscription sur les Listes Electorales
Pour pouvoir voter, il faut être inscrit sur les listes électorales. L’inscription 
est automatique pour les jeunes de 18 ans (sous certaines conditions, 
s’ils ont bien accompli les formalités de recensement militaire à l’âge de 
16 ans dans la commune de Danne et Quatre Vents). Si le jeune atteint 
18 ans entre les 2 tours d’une élection, il ne peut voter qu’au second 
tour. En dehors de ces situations, il est nécessaire de demander à être 
inscrit sur les listes électorales d’une mairie pour pouvoir voter.
Il est possible de s’inscrire toute l’année. Toutefois, lors d’une année d’élection, il faut accomplir cette 
démarche avant une date limite : pour voter lors d’une élection se déroulant en 2021, il faut s’inscrire 
au plus tard le 6ème vendredi précédant le 1er tour de scrutin. 

Inscription en mairie et liste électorale

Liste électorale, bureau de vote : comment vérifier votre inscription ?
• Pour savoir sur quelle liste électorale vous êtes inscrit (inscription d’office ou inscription volontaire),
• Pour vérifier que vous n’avez pas été radié,
• Pour connaître l’adresse de votre bureau de vote,
Il faut mentionner tous les prénoms sinon vous ne pourrez pas voir si vous êtes inscrit.
vous pouvez utiliser le téléservice : https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F34687

Le recensement de la population du village a eu lieu du 16 janvier au 15 février 2020. Vous avez été 
nombreux à répondre au questionnaire en ligne sur internet (74 % des familles) facilitant ainsi le travail 
de l’agent recenseur et proposant également plus de confidentialité dans les réponses (transmission 
directe et sans intermédiaire à l’Institut National de la Statistique et des Etudes Economiques).
Les autres, pour une grande majorité, ont réservé un accueil chaleureux à l’agent recenseur. Seules 
quelques familles (4) n’ont pas souhaité donner suite au passage et aux nombreuses relances de l’agent 
et n’ont donc pas pu être recensées.
Nous rappelons que se faire recenser est très important pour la commune. Le montant de la somme 
attribuée par l’Etat chaque année au titre de son fonctionnement (entretien, dépannage, eau, 
l’électricité …) est calculé au prorata du nombre d’habitants recensés.
En résumé le bilan est de 272 logements recensés, 8 résidences secondaires, 17 logements vacants, 
pour un total de 660 habitants auxquels l’Institut National de la Statistique et des Etudes Economiques 
(INSEE) rajoutera les personnes domiciliées à Danne mais logées à l’extérieur (étudiants) et les personnes 
de la communauté de Bonne Fontaine.
Le prochain recensement aura lieu en début d’année 2025 et parions que le recensement en ligne y 
aura encore une part plus importante que cette année.

Bilan du recensement de la population 2020
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L’année qui s’achève n’a pas vu de très gros travaux se réaliser à Danne et Quatre Vents.
A cela il y a deux raisons essentielles : la première est qu’avec l’ancienne équipe municipale, nous ne 
souhaitions plus engager de gros projets, afin de laisser les mains libres à la nouvelle équipe. La seconde 
tient au fait que certaines subventions sont, non seulement limitées en montant, mais aussi en nombre de 
demandes : d’où l’intérêt de réserver les meilleures subventions aux projets les plus coûteux.

Mais les jours ont passé sans qu’à un seul moment le Conseil Municipal ne se soit trouvé dépourvu de dossier 
à traiter. Bien au contraire !
Avec la COVID 19, les instructions hebdomadaires, parfois journalières, parfois contradictoires, ont obligé 
à des adaptations et investissements réguliers. Un vrai casse-tête face aux multiples questions posées et 
sollicitations en matière de sécurité sanitaire !

La plus grosse dépense a été consacrée au renouvellement du gazon synthétique du City-Stade. Après 
l’arrachage de l’ancien revêtement (du moins ce qu’il en restait), il fallait débarrasser le sable restant et 
nettoyer la surface. L’entreprise a ensuite étalé près de 150 sacs de 25 kgs de quartz, avant de poser 
le nouveau gazon synthétique. Montant TTC : 11 474,40 €, subvention du Conseil Régional : 1 270,00 €, 
récupération de la TVA : 1 882,26 €, reste à la charge de la commune 8 322,14 €.

Les travaux et investissements à travers le village...

Un curage des fossés le long de la Grand’Rue et de la 
Route de Bonne-Fontaine a été réalisé pour permettre 
un meilleur écoulement des eaux de pluie.

D’autres travaux de moindre importance se sont 
succédés tout au long de l’année, consistant 
essentiellement en réparations diverses, travaux 
de crépissage (exemple : crépis à l’église avant et 
après travaux page suivante), béton de fondations, 
marquage de signalisaton de la cuve de réserve 
incendie rue du roth, etc…

Page6



Les Travaux et investissements à travers le village...

Le maintien en bon état des bâtiments et locaux communaux, la sécurité de nos concitoyens, et le souci 
d’assurer des services à la collectivité qui fonctionnent le mieux possible, ont nécessité une attention régulière. 
De ce fait, les investissements en matériels et appareils électriques ont été particulièrement nombreux en 
2020. Nous vous en communiquons les principaux, ci-dessous : (le premier chiffre correspond à la dépense 
TTC, et le 2ème montant est le reste à charge de la commune après récupération de la TVA et déduction 
des éventuelles subventions).

• Achat d’un onduleur pour la mairie : 109,00 € / 91,12 €
• Achat de tables et chaises supplémentaires pour les écoles élémentaires : 879,90 € / 735,56 €
• Thermomètres électroniques : 195,00 € / 163,01 €
• Installation d’un défibrillateur à la mairie et un autre à l’église (en complément à celui déjà installé à 
l’Espace-Culturel) : 4.226,40 € / 3.533,10 €
• Achat d’une relieuse pour les besoins de la mairie : 660,00 € / 551,73 €
• Jeux dans la cour de l’école : 2.652,00 € / 1.111,97 € (subvention DETR de 1 105,00 €)
• Panneaux signalétiques à la cuve à eau (réserve incendie enterrée) : 277,20 € / 231,73 €
• Achat et installation de 2 projecteurs pour éclairer l’entrée de la mairie et la cour de l’école : 854,40 € / 
405,74 € (subvention DETR de 308,50 €)
• Achat d’un lave-linge équipant mairie, périscolaire et écoles : 359,00 € / 300,11 €
• Achat de 2 nouveaux poteaux d’incendie : 8.850,72 € / 7.398,85 €
• Acquisition d’un vidéoprojecteur pour diverses réunions : 803,48 € / 671,68 €
• Traçage au sol + reprise de la peinture des places de parking 
Comme vous pouvez le constater, les écoles, aires de jeux, city-stade et achats liés à la sécurité, ont été 
privilégiés cette année.

Des travaux qui ne concernaient nullement notre commune ont impacté la vie des 
habitants de Danne et Quatre Vents, la Route Départementale a été barrée du 19 au 
30 octobre. Il s’agissait de démolir un petit pont réalisé en grosses pierres de taille, sous 
l’époque de Napoléon (semble-t-il) et qui présentait des faiblesses. Il a été reconstruit 
avec des matériaux modernes du 21ème siècle. Cette coupure de la route a mis en 
évidence combien notre localité est difficilement contournable. Le détour 
imposait un trajet de 13 kms d’une durée de 20 minutes.
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Les Finances de la Commune
(Les chiffres sont arrêtés à la date du 31 octobre et estimés du 1er novembre au 31 décembre)

Le Fonctionnement

Recettes de fonctionnementDépenses de fonctionnement

La section de fonctionnement 
regroupe l’ensemble des dépenses 
et des recettes nécessaires au 
fonctionnement courant et 
récurrent des services communaux.
Les dépenses de fonctionnement 
sont constituées par l’entretien et 
la consommation des bâtiments 
communaux, les achats de matières 
premières et de fournitures, les 
prestations de services effectuées, 
le fonctionnement de l’école, 
l’éclairage des rues, les subventions 
versées aux associations et autres, 
les salaires du personnel municipal, 
les indemnités versées aux élus.
Les charges du personnel ont augmenté par l’embauche d’un ouvrier saisonnier durant une période de 3 mois 
et demi (de mi-juin à septembre). La commune a touché une subvention exceptionnelle pour le plan d’urgence 
départemental, opération « 400 jobs d’été » d’un montant de 4 420,00 €.
Bilan de l’année 2020 pour le périscolaire, déficit d’un montant de 24 746,76 €.
Bilan des achats réalisés pour lutter contre la COVID-19 : 11 337,22 €.
L’achat de masques, de gel, de désinfectant, de gants, d’essuie-mains, de savon représente la somme de 9 580,42 
€ subventionné par l’Etat à raison de 1 379, 98 €, reste à la charge de la commune un montant de 8 200,44 €.
L’achat de 10 poubelles, de thermomètres, d’un panneau plexiglass pour la mairie, de 6 tables et chaises 
supplémentaires pour les écoles représente la somme de 1 756,80 € non subventionné.
Somme totale à la charge de la commune pour la COVID-19 : 9 957,24 €.
Au premier rang des recettes figurent les impôts locaux et les autres recettes proviennent principalement de 
l’Etat, des loyers et fermages. 
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Les Finances de la Commune

L’Investissement

Recettes d’investissementDépenses d’investissement

La commune n’a plus d’emprunt depuis juillet 2016.

L’année d’installation de nouveaux membres au sein du Conseil Municipal, les travaux d’investissement sont 
souvent moindres. Cette année, la commune a réalisé les travaux suivants : 
- Les achats d’un onduleur, d’un nouveau vidéoprojecteur, d’une relieuse pour la mairie,
- L’achat de 6 tables et 6 chaises supplémentaires pour les écoles élémentaires,
- L’achat de 2 défibrillateurs (1 installé à l’église et l’autre au bâtiment mairie-écoles),
- L’achat d’un lave-linge pour les agents d’entretien et le périscolaire,
- L’installation de projecteurs (un à l’avant du bâtiment de la Mairie et l’autre dans la cour de l’école),
- La mise en place de jeux dans la cour des écoles, 
- Le curage des fossés route de Bonne Fontaine et dans la Grand’Rue,
- La réfection du gazon synthétique du city stade. 
Vous trouverez les détails à la page des travaux réalisés dans la commune en 2020.

Les recettes sont constituées de la subvention DETR, de la récupération de la TVA sur les travaux de l’année 2019, la 
taxe d’aménagement, la caution pour la location du logement et le virement de la section de fonctionnement.

Page9



L’année à venir verra se concrétiser plusieurs chantiers beaucoup plus « voyants » et, à défaut de réalisation 
complète, ils devraient tous être bien engagés. Il ne faudrait toutefois pas que la COVID 19 s’incruste trop 
fréquemment, car cela ne pourrait que retarder les dossiers.

Toiture de l’église
Un dossier administratif est actuellement en cours, concernant la réfection totale du versant sud de la toiture 
de l’église. Un chantier dont la municipalité, propriétaire du bâtiment, assurera la maitrise d’œuvre, en étroite 
collaboration avec le Conseil de Fabrique. Le financement fera appel à diverses subventions, en particulier via 
la « Fondation du Patrimoine », laquelle accompagne les collectivités et interviendra financièrement après un 
appel à souscription publique ouvrant droit à réduction d’impôts pour les donateurs. Elle attribue alors des 
aides complémentaires et souvent importantes, aux souscriptions les plus mobilisatrices. Nous vous inviterons à 
réserver une bonne suite à cet appel qui sera effectué certainement en début d’année 2021.

Construction d’un nouveau local technique municipal
L’étude n’est qu’à son ébauche, mais le Bureau d’Etudes planche déjà sur les faisabilités. L’actuel local technique, 
situé face à la Mairie, présente des fissures dans ses murs depuis plusieurs décennies déjà. On pourrait croire 
que ça tiendra encore un siècle… mais ces fissures s’élargissent à vue d’œil. Quant à la charpente, elle est dans 
un état à faire peur ! Le bâtiment est donc voué à être démoli.
Une première suggestion de déménager tout le matériel provisoirement ailleurs (où ?) et reconstruire sur place, 
a très vite été écartée. 
Un nouveau local, entièrement de plain-pied, est envisagé sur le terrain situé à côté de l’aire de jeux pour enfants. 
Le bâtiment sera construit en matériaux durs et avec un système de chauffage peu énergivore. L’idée actuelle 
est d’y reporter les surfaces nécessaires pour y abriter l’ensemble des véhicules et engins municipaux, avec des 
espaces sanitaires pour l’employé municipal. 

Barrières de sécurité
On n’en fera jamais trop en matière de sécurité ! Surtout lorsqu’il s’agit tout particulièrement de celle de nos 
enfants. Et qu’il faut décourager des automobilistes irrespectueux des panneaux déjà en place, et toujours 
disposés à prendre des risques, quitte à provoquer un accident…
Nous envisageons la pose de barrières métalliques fixes en divers endroits, alentours de la Mairie et des 
Ecoles. Notamment à proximité des passages cloutés près des feux tricolores, de la sortie de la maternelle, et à 
l’aboutissement du Chemin des Ecoliers. Elles seront posées directement en limite de la chaussée et du trottoir, 
de manière à empêcher les stationnements irréguliers. Toutes les personnes se rendant à l’école ou à la mairie 
sont invitées à se garer uniquement sur le grand parking de la mairie, qui a été conçu pour éviter ces problèmes.

Aménagements à proximité du stade
Nous avons eu droit à deux reprises à des séjours de Gens du Voyage au cours de cette année. Il serait trop long 
de détailler les désagréments, négociations, constats, etc… que ces visites inopportunes ont causés. Comme ils 
semblent se plaire en ce lieu à proximité de la forêt, puisqu’ils reviennent depuis plusieurs années, nous décidons 
d’engager des travaux plus conséquents, en espérant parvenir à les décourager. Notre Sous-Préfet, en visite au 
moment du 2e séjour, nous a assuré de son soutien financier.
Nous envisageons ainsi l’implantation d’une voie spécialement conçue pour ne permettre le passage que de 
voitures, sans possibilité d’accès à des véhicules de plus fort gabarit. Un muret en béton de chaque côté de la 
voie, et une butte surélevée centrale devraient dissuader les éventuels récalcitrants. L’accès aux vestiaires des 

footballeurs et à l’ex-décharge serait encore possible par voiture légère. Un fossé, un merlon ou de 
l’enrochement est envisagé le long du parking.

Les Projets pour 2021
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Sécurisation des rues du village
Une première expérience de la formule « 
Paroles d’habitants » a eu lieu mi-octobre, 
des habitants étaient invités à un échange 
sur le thème de la « sécurité dans le village 
». Une vingtaine de personnes seulement 
ont répondu à l’appel, mais les échanges 
ont été très constructifs. Deux groupes ont 
travaillé de manière très ludique et participative sur les 
problèmes que l’on rencontre actuellement (plan du 
village à l’appui) et les solutions que l’on peut envisager.

Après l’échange, plusieurs dizaines de remarques, 
de propositions ont été récoltées. Il sera difficile de 
contenter tout le monde : les uns voient du danger 
là où d’autres n’en voient pas. Certains préconisent 
des solutions assez radicales, d’autres plus douces. 
Evidemment, on ne pourra pas jouer la valse des 
signalisations routières à chaque nouvelle mandature 

et des arbitrages et modifications seront certainement 
envisagés. Nous savons à l’avance qu’il y aura des 
satisfaits et des mécontents … mais la priorité n’ira ni 
à gauche, ni à droite, mais uniquement à la Sécurité 
des Danneventoises et Danneventois ! Merci à tous les 
participants pour ces échanges riches et constructifs.
Une nouvelle réunion thématique est envisagée dont 
le sujet portera sur « l’éclairage public ». Nous avons 
choisi de donner la parole aux habitants ; alors profitez 
de ces échanges et n’hésitez pas à apporter vos idées 
les plus constructives !

Point relais lecture

Les Projets pour 2021

Un an après son inauguration, le point relais lecture s’installe 
doucement.
25 lecteurs en tout ont eu la curiosité... et le courage de monter les 
deux étages pour découvrir ce nouveau point relais. 18 nouveaux 
lecteurs se sont inscrits : 9 enfants et 9 adultes. Les autres sont déjà 
inscrits à la médiathèque de Phalsbourg.
Les lecteurs adultes sont en fait des lectrices car les messieurs 
boudent visiblement la lecture ! Il n’y a aucune inscription masculine 
pour l’instant. Quelques fidèles lectrices viennent très régulièrement.
Les enfants du périscolaire viennent également passer un petit 
moment de lecture et certains en profitent pour emprunter des 
livres.
Pour les scolaires, l’ouverture du point relais de 16 h à 17 h les 
premiers lundis du mois, leur est spécialement réservée afin qu’ils 
puissent y passer en fin de journée scolaire.
La proposition de portage de livres à domicile n’a pas eu d’écho pour 
l’instant. Si cela peut vous intéresser, n’hésitez pas à vous adresser 
à la mairie.
D’autre part, en plus du point relais lecture, une pièce est dédiée aux 
livres donnés, qui sont disponibles « en libre service ». Merci aux 
nombreux donateurs !
Malgré sa petite taille, notre bibliothèque propose un choix de 
livres et de revues pour tous les goûts et tous les âges. Le livre reste 
toujours un formidable moyen de s’évader, de se cultiver et de se 
distraire, et les bibliothèques du réseau de Phalsbourg offrent tout 
cela gratuitement !
Réseau de lecture publique du Pays de Phalsbourg :
https://mediatheques.paysdephalsbourg.fr
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A la suite des dernières élections municipales, la gestion de l’Espace 
Culturel « Porte de Moselle » a été confiée à un nouvel adjoint.
Force est de constater que, cette année, l’activité de l’Espace 
Culturel a été réduite comme peau de chagrin à cause de la crise 
sanitaire.
Cette épidémie a impacté fortement les activités de nos associations 
qui étaient pour elles, une source importante de revenus. Elle a 
impacté également le besoin de divertissement et de vie sociale 
que procurent nos associations, au travers de leurs activités, aux 
habitants du village et plus largement encore. Pour essayer de palier à cette diminution de revenus, le conseil 
municipal a fait évoluer à la baisse les tarifs des locations pour nos associations. Le but était de les encourager à 
reprendre leurs activités au moment du déconfinement en mai 2020.
Malheureusement, les protocoles sanitaires n’ont pas permis aux associations de reprendre pleinement leurs 
activités et le reconfinement en novembre 2020 a donné le coup de grâce. De même, toutes les locations festives 
à titre privé ont été annulées.
Pour l’année prochaine, espérons que la situation sanitaire évoluera dans le bon sens afin que nous puissions 
retrouver une vie associative et festive normale. Merci à Mickaël Botin et Serge Walter, nos anciens adjoints, 
pour la gestion de la salle ces 2 dernières années.
Vous trouverez sur le site officiel de la commune le calendrier et les tarifs de location de l’Espace Culturel :
www.danneetquatrevents.fr . Pour tous renseignements contactez le gestionnaire de la salle au 07 82 27 31 84 
ou en dernier recours la mairie au 03 87 24 10 37 – mairie.danne-4-vents.57@orange.fr

La cérémonie de ce 11 novembre 2020, organisée en hommage aux 
combattants et aux victimes de la 1ere guerre mondiale, s’est faite 
en présence restreinte en raison de la situation sanitaire.
La cérémonie s’est ainsi déroulée en présence de notre maire, de 
l’adjudant pompier Thierry Holtzmann et de nos quatre adjoints.
Après la lecture de l’hommage et le dépôt de la coupe de plantes, la 
cérémonie était close.

Cérémonie commémorative du 11 novembre

Espace Culturel Porte de Moselle

Brioche de l’Amitié
Cette année au mois d’octobre, la vente des Brioches de l’Amitié au profit de 
l’APEI de Sarrebourg a permis de récolter la somme de 1008,30 €.
Les brioches ont eu un tel succès qu’elles n’ont pas pu être proposées dans 
certaines rues du village faute de stock !
Monsieur le Maire remercie les membres du Conseil Municipal qui ont procédé 
à cette vente. Un grand merci aux généreux donateurs. 
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La demi-journée citoyenne 2020

La quatrième édition de la demi-journée citoyenne s’est tenue le 10 octobre 2020. En cette année 
un peu spéciale, 25 citoyens et élus du village se sont retrouvés pour effectuer de petits travaux afin 
d’embellir notre village.
Rendez-vous était donné à 9h00 Place de la Mairie. L’adjoint Jean-Jacques QUIRIN avait constitué cinq 
équipes afin de répartir le travail dans plusieurs zones de la Commune. La municipalité avait fourni 
gants, bouteilles d’eau et sacs-poubelles. Certains avaient apporté leurs matériels et outillages, mais 
tous leur bonne humeur.
Au programme de cette demi- journée : 
- Le jardin des Roses a été nettoyé : entretien, désherbage, taille.
- L’incontournable tournée dans les rues du village pour ramasser les détritus et autres déchets 
abandonnés qui cette année encore ont été nombreux. 
- Le mur d’enceinte de l’Eglise a été rafraîchi en ôtant les mousses végétales et mauvaises herbes 
ayant poussés entre les blocs et au sol.
- La préparation de l’emplacement pour l’installation de la boîte à livres.
Cette année, Monsieur le Maire avait annoncé que le traditionnel barbecue offert par la Municipalité 
ne pouvait pas être organisé du fait de la crise sanitaire. Toutefois, le Restaurant de Bonne Fontaine a 
pris l’initiative d’offrir généreusement un repas à emporter à chacun des participants qui le souhaitait. 
C’était une généreuse manière de participer à cet évènement !
Le Maire Jean-Luc Jacob, remercie au nom de la municipalité, tous les participants qui se sont investis 
et ont donné de leur temps.
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Et si on parlait un peu des lingettes ?
Cet été, un nouveau sentier de promenade a été balisé par le Club 
Vosgien sur le ban communal de Danne et Quatre Vents. Ce sentier 
connait un vif succès. En effet, il permet de passer un bon moment 
dans la forêt toute proche.
Si vous l’avez emprunté, en passant sur le petit pont récemment 
rénové, en dessous des ruines de l’ancien château, vous avez dû 
voir dans le cours d’eau des petites choses blanchâtres accrochées 
dans les branchages. A y regarder de plus près, ce ne sont pas des 
papiers, mais des lingettes. Comment sont-elles arrivées là en si 
grand nombre ?

Le réseau de collecte des eaux assainies et des eaux 
de pluie du village
Le village est actuellement sous le régime de l’assainissement non collectif (ANC).
Le lotissement rue des Saules est une exception puisque les 25 maisons sont reliées à un assainissement 
collectif dont le résidu rejoint le petit ruisseau en contrebas du château (voir plan du village repère 2).
Les eaux de pluie et les eaux assainies d’une partie du village sont collectées et s’écoulent également dans ce 
petit ruisseau (voir plan du village repère 3).
Une autre partie du village, située de part et d’autre de la Grand’Rue, est reliée à un autre réseau qui débouche 
dans le pré en contrebas de la rue de Phalsbourg (voir plan du village repère 1).

Qu’est-ce qu’une lingette ?
C’est un carré de textile non-tissé 
composé de cellulose, de viscose ou 
de polyester, imbibé de substances 
nettoyantes.
L’humidité des lingettes est obtenue 
grâce à différents composés. Certaines 
de ces substances sont déconseillées, 
voir très nocives pour l’environnement. Il 
peut s’agir de conservateurs, de solvants, 
de stabilisateurs, d’antifongiques, 
de produits augmentant la viscosité, 
d’absorbateurs d’odeurs …
consommateurs – Consoglobe – UFC 
que choisir – ADEME (Agence de 
l’Environnement et de la Maîtrise de 
l’Energie)

Biodégradable, pas si sûr...
Certaines lingettes portent la mention « biodégradables », « compatibles avec le tout à l’égout », ou « jetables 
dans les toilettes ».
Même si certaines fibres sont biodégradables, elles n’ont pas le temps de se décomposer dans les fosses 
septiques ou autres installations individuelles ou collectives. Les industriels se basent sur une norme qui 
concerne le compostage industriel : compostage à températures élevées et dans des conditions contrôlées 
(ce qui n’est bien sûr pas le cas à domicile ou dans le milieu naturel). De plus les substances nettoyantes des 
lingettes ne favorisent pas la décomposition.

Une fois jetées dans les toilettes, les lingettes partent entières avec la chasse d’eau. Elles ne se 
déchirent pas, s’entortillent et peuvent boucher les installations des filières 

d’assainissement (pompe de relevage, filtres …).
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Bien vivre ensemble pendant le confinement
Bien vivre ensemble dans notre village veut 
aussi dire solidarité pendant les moments 
difficiles.
La crise sanitaire, qui n’est pas encore terminée, a 
engendré bon nombre d’actions, que ce soit de la 
part du conseil municipal, de commerçants du village 
ou de bénévoles. Ils ont œuvré pour améliorer la vie 
de chacun pendant les périodes de confinement.
De son côté, le conseil municipal a organisé des 
distributions gratuites de masques en papier et en 
tissu pour chacun, en attendant que les commerces 
aient suffisamment de stock pour en vendre.
Il a aussi tenu un drive fruits et légumes sur la place 
de la mairie en partenariat avec un maraîcher de 
Phalsbourg. Il a également distribué des attestations 
permettant les sorties pendant le confinement.
Il a bien sûr, avec les personnels communaux, assuré 
la continuité du service public.
Très rapidement, des couturières du village se sont 
organisées pour collecter du tissu et de l’élastique 
afin de réaliser des masques qu’elles ont distribués 
gratuitement aux personnes de plus de 65 ans.
Le boulanger de l’Instant Gourmand de Phalsbourg, 
habitant de Danne et Quatre vents, a proposé 
gratuitement ses services afin de livrer du pain et des 

viennoiseries au domicile des personnes intéressées.
L’équipe de l’Hôtel Restaurant Notre Dame de Bonne 
Fontaine n’étant pas en reste, a ouvert une formule 
drive avec un menu du jour et une carte 7 jours 
sur 7 midi et soir. Drive qui est toujours en place 
actuellement.
Cette période assez compliquée a permis de révéler 
et de mettre en valeur des talents, de l’humanité et 
de la solidarité dont on a bien besoin en ce moment.

Et si on parlait un peu des lingettes ?
Dans le cas de Danne et Quatre Vents, où beaucoup d’installations d’assainissement 
individuel sont anciennes, les lingettes finissent dans le réseau de collecte des eaux 
assainies et des eaux de pluie, puis dans le ruisseau près des ruines du château ou le 
pré (repère 1 du plan). On en retrouve aussi dans la filière d’assainissement collectif 
de la rue des Saules.
La crise sanitaire actuelle provoque encore une augmentation de l’usage des 
lingettes. Il s’en consomme en moyenne 23 kg par personne et par an. Dans une 
ville comme Orléans, on retrouve 22 tonnes de lingettes par an dans le réseau 
d’assainissement. Cela représente un coût supplémentaire de 100 000 € pour les 
services d’assainissement.

En limitant l’usage des lingettes, nous diminuerons nos déchets
En les jetant dans la poubelle d’ordures ménagères et surtout pas dans les toilettes (même si elles portent 
la mention « biodégradable », ni dans le bac de tri sélectif (elles ne sont pas recyclables), nous préservons 
l’environnement, et nous diminuons le coût des interventions techniques et d’entretien sur les installations 
individuelles et collectives.
Cette année, le ramassage des lingettes a été fait dans le ruisseau en contrebas des ruines du château en 
septembre dernier. Cela a représenté environ 20 kg de déchets (le précédent ramassage avait eu lieu en juin 
2019).

Cathy VALENTIN
Sources : Planétoscope (statistiques) – France Info – 60 millions de consommateurs – Consoglobe – UFC que choisir – 
ADEME (Agence de l’Environnement et de la Maîtrise de l’Energie)
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La Municipalité honore ses doyens
Notre doyenne, Madeleine Schneider, fêtait cette année 
ses 98 ans. Née le 10 juin 1922 à Danne-et-Quatre-
Vents, c’est au seuil de la porte de la maison de sa fille 
que Madeleine Schneider a accueilli la petite délégation 
municipale venu lui souhaiter un bel anniversaire et lui 
remettre un panier garni de douceurs. 

Né le 18 septembre 1933 à Danne-et-Quatre-Vents 
MarceL Burckel, notre doyen, fêtait cette année ses 87 
ans. La délégation municipale est venue lui remettre 

un panier garni et lui souhaiter un bel 
anniversaire. Durant 

sa vie 

active, Marcel a œuvré au sein de l’entreprise de 
maçonnerie Burckel qu’il dirigeait avec ses frères. Il a 
eu la douleur de perdre son épouse en 2013 mais il est 
toutefois très entouré par ses enfants, Gabriel, Elisabeth 
et Lucienne. Encore très autonome, il se cuisine ses 
repas et lorsque la situation le permet, il aime retrouver 
les anciens du village au club de l’amitié ou passer du 
temps dehors sur son banc en compagnie de voisins 
et amis. Il a la joie et la fierté de compter trois petits-
enfants : Emilie, Delphine et Thomas et Tim, son arrière-
petit-fils âgé de 4 mois, lui procure un immense bonheur.

Les Aînés
Magnifique en toutes saisons, notre petit village : les vertes prairies, la forêt multicolore, sous un ciel bleu 
ou tourmenté, recouvert de neige ou de givre ! Des paysages familiers et si différents, une clarté qui ravive 
toutes les couleurs, ou un clocher que l’on devine à peine dans la brume.

Et au détour d’un chemin, nos anciens. Paul, Bernard, Charles, Marcel ou André ; en pleine activité ou en 
pleine discussion sur un banc. Merci à eux d’avoir bien voulu poser.
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2020 restera une année marquée au fer rouge. Un petit 
virus aura mis à genoux quasiment le monde entier. 
Confronté au coronavirus, la société toute entière 
s’est trouvée désemparée. Pour faire face à l’épidémie 
rapidement devenue pandémie, les gouvernants ont dû 
se résoudre à confiner la population. Durant trois mois 
printaniers aux couleurs estivales il a fallu remplir des 
attestations de sortie pour pouvoir s’échapper quelques 
rares instants de nos intérieurs douillets devenues 
prisons dorées. 
Les membres du club de l’amitié, populations à 
risques face à la pandémie selon le monde médical et 
scientifique, ont fait face à cette situation exceptionnelle 
avec beaucoup de courage. Les rencontres mensuelles 
du deuxième jeudi du mois sont tombées à l’eau : plus 
de repas partagés, plus de confidences échangées autour 
de l’apéro, plus de parties de belote acharnées après le 
dessert. Bref, plus de cette chaleur conviviale dont les 
membres du club de l’amitié auraient bien besoin pour 
faire face à la crise. 
La cinquantaine de membres, âgée entre 55 ans pour la 
plus jeune et 87 ans pour le doyen, a dû se résoudre à 
apprendre, toute seule chez elle devant son petit écran, 
de nouveaux mots : coronavirus, covid-19, confinement, 
déconfinement (mot nouveau qui ne figure pas au 
dictionnaire), masques chirurgicaux et d’autres encore.
La saison 2019/2020 avait pourtant bien commencé le 
12 décembre 2019 au restaurant Notre-Dame de Bonne-
Fontaine avec le traditionnel repas de noël. L’assemblée 
générale du 9 janvier en présence de monsieur le 
maire Jean-Luc Jacob et de l’un de ses adjoints Jean-
Jacques Quirin, a validé l’entrée dans le comité de Jean-
Pierre Walch qui succède à Bernard Kulawick au poste 
de secrétaire. La sortie pot au feu et cochonnaille à 
Haselbourg fut aussi un moment fort de l’année. Trois 
courageux membres du club ont fait le trajet Danne et 
Quatre Vents - Haselbourg à pied. Partis sous un ciel 
couvert à 7h15, Eddy Kubetat, Michel Jullienne et Jean-
Pierre Walch sont arrivés sur les hauteurs de Haselbourg 
sous une pluie battante à 12h15 après une randonnée 
épique d’un peu plus de 20 km. Jeudi 12 mars aura été 
la dernière rencontre autour d’un bon repas et l’occasion 
de fêter les anniversaires du premier trimestre. Cinq 
jours plus tard, le 17 mars à midi la France entrait en 
confinement.
Auparavant la présidente Christine Jullienne avait fait du 
porte à porte dans le village pour recruter de nouveaux 
membres, opération couronnée de succès puisque le 
club de l’amitié est passé de 40 à 47 membres.

Depuis, malgré le déconfinement, le club de l’amitié n’a 
pas pu réunir ses adhérents autour d’une bonne table 
conviviale. Toutefois les anniversaires n’ont pas été 
oubliés. Christine Jullienne et le trésorier Paul Scheffler 
ont rendu visite aux membres concernés à leurs domiciles 
et leurs ont offert comme de coutume, jus de raisin 
fermenté pour les hommes, chocolat pour les dames.
Le 10 septembre 2020 le comité s’est réuni pour faire 
le point de la situation et a décidé, devant l’incertitude 
sanitaire, d’annuler le traditionnel repas de noël, une 
triste première depuis la création du club de l’amitié. 
Optimiste malgré tout, le club décide d’inscrire au 
calendrier 2021 ses repas mensuels tous les deuxièmes 
jeudis du mois sauf en juillet/août et de programmer une, 
voire plus, de sorties en bus : cochonnailles, asperges, 
Forêt-Noire…… Rien n’est encore définitivement acté, 
tout reste suspendu au bon vouloir du coronavirus. 
Le club de l’amitié n’est pas une association réservée 
aux seniors, sa porte est ouverte à toutes et tous sans 
aucune condition d’âge. La cotisation annuelle est de 5 
€. La seule obligation pour faire partie du club de l’amitié 
c’est d’y amener sourire et bonne humeur, le comité se 
charge du reste.

Le comité

Les anniversaires du 1° trimestre/ Au premier plan de gauche 
à droite: Yves Huber, Bernard Kulawick, Josette Baumann, 
Marie-Louise Turchetto, Alfred Altesleben. Debout de gauche 
à droite: Denis Geschwind, Roland Geschwind, Michel 
Julienne,Christine Julienne, Julien Geschwind, Marie-Hélène 
Beckerich.

Le Club de l’Amitié
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Les Sapeurs-Pompiers

« Lorsque des personnes ordinaires réalisent ensemble des choses extraordinaires »
Portraits des sapeurs- pompiers de Danne et Quatre Vents :

Adjudant HOLTZMANN Thierry : Chef de centre depuis le 1er mars 2018, il était sapeur-pompier volontaire 
au centre de Saverne à l’âge de 18 ans puis il a rejoint le 
centre de Danne et 4 vents en 2006. Il a pour spécialités les 
secours routiers, les risques chimiques et technologiques. 
Il est chef d’agrès tout engins et possède le permis poids-
lourd depuis 2017. Par ailleurs, il participe aux activités du 
centre de Phalsbourg. MAIS, il est aussi papa de 4 enfants, 
marié et travaille chez Kuhn.

Caporal/chef BREGLER Philippe : En activité depuis 1979, 
il a plus de 40 ans d’expérience chez les sapeurs-pompiers. 
C’est le pompier le plus disponible du centre. Par ailleurs, il 
est également le président de l’amicale. Il va prochainement recevoir la médaille pour ses 40 ans de service. 
MAIS, il aussi père de 2 enfants et grand-père de 5 petits enfants. Maintenant, il est jeune retraité mais il a 
été actif toute sa vie.

Caporal/chef BREGLER Béatrice : Pompier depuis 1984, elle a déjà reçu les médailles d’honneur argent, 
vermeil et or. Elle réussit avec succès chaque année tous les tests sportifs obligatoires. MAIS elle est aussi 
assistante maternelle, maman de 2 enfants et grand-mère de 5 petits-enfants.

Sergent MEHLINGER Barthélemy : Pompier depuis 2007, il était pompier à Lixheim avant de venir rejoindre 
nos rangs en 2015. Il est titulaire des stages de secours routiers, feux de forêts et risques chimiques et 
technologiques. Il intervient également sur le secteur de Phalsbourg. MAIS, il est aussi marié, papa de 2 
petites filles et travaille sur un poste de manutentionnaire.

Caporal/Chef MERKLE Anaïs : Pompier depuis 2004, elle est titulaire des stages de chef d’équipe et de secours 
routiers. Elle a déjà reçu la médaille d’honneur de bronze pour les 10 ans de service au sein du centre. MAIS, 
elle est aussi infirmière libérale, pacsée et maman d’un petit garçon.

Caporal/Chef BREGLER William : Pompier depuis 2007, il suit le parcours de ses parents. Il est caporal-chef 
depuis le 01 janvier 2017. Il a également reçu la médaille d’honneur pour les 10 ans de service. MAIS,  il est 
aussi chauffagiste, marié et papa de 3 enfants !

Sapeur MULL André : il est rentré chez les sapeurs-pompiers de Danne et 4 
Vents en 1997. Il a reçu la médaille d’honneur Argent grâce à son ancienneté. 
Cependant il est actuellement en indisponibilité. MAIS, il est aussi père de 2 
enfants et monteur chez Kuhn.

Sapeur HOLTZMANN Sophie : elle est rentrée chez les pompiers à l’âge de 
17 ans en 2015. Elle suit les traces de son père. Mais elle est aussi étudiante 
en soins infirmiers.
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Les Sapeurs-Pompiers

Nouvelles recrues 2020
Cette année nous avons 3 nouvelles recrues ...

On leur souhaite la bienvenue et une longue carrière au sein de notre centre.

Nous sommes tous différents mais nous avons un point commun, nous associons notre vie privée, vie 
professionnelle et notre engagement volontaire au sein du corps départemental des sapeurs-pompiers de la 
Moselle.

« Un jour vous aurez peut-être besoin de nous,

mais aujourd’hui nous avons besoin de vous,

alors rejoignez-nous ! »

MEYER Guillaume : Arrivé dans 
le village en 2014, il souhaite 
depuis longtemps intégrer le 
corps de sapeurs-pompiers. C’est 
chose faite depuis cette année ! 
Il a 34 ans, marié et papa de deux 
enfants. Il est technicien dans un 
bureau d’études dans le bâtiment. 
Il a réussi avec succès les premiers 
stages. Il va donc très bientôt 
pouvoir sortir en intervention sur 
la commune.

BAE Manon : 16 ans, aînée 
d’une fratrie de 3 enfants, elle 
est apprentie dans le domaine 
de la coiffure. Elle va bientôt 
commencer ses stages afin de 
rejoindre nos rangs. Elle est très 
motivée car elle est déjà venue 
nous voir en manœuvre.

SCHEFFLER Émile : 16 ans, lycéen. 
Il baigne depuis tout petit dans 
l’univers des pompiers avec son 
papa le Capitaine SCHEFFLER 
Stéphane, notre chef de centre de 
2000 à 2018 (maintenant, chef de 
centre à Phalsbourg). Par ailleurs, 
c’est aussi le petit-fils du Capitaine 
Honoraire SCHEFFLER Gérard, 
ancien sapeurs-pompiers, chef du 
centre Danneventois de 1962 à 
2000. Il a également terminé ses 
premiers stages et va bientôt nous 
rejoindre en intervention.
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Maisons fleuries

Monsieur Patrick LUDWIG

Madame SCHEFFLER Nathalie

Madame DIBOURG Anneliese

Madame SCHMITT Lucienne

Les membres de la commission environnement accompagnés par quelques bénévoles ont sillonné les rues du 
village le 31 août dernier pour apprécier les façades et les maisons fleuries. C’est Monsieur Paul SCHEFFLER, 
qui comme chaque année prend en photos les maisons sélectionnées par les membres de cette commission. 
Les photos ont été soumises au jury qui a sélectionné les lauréats et a également décidé de décerner un prix 
d’encouragement.

Prix Lauréats

Madame FAULHABER Monique

Madame MALYK France
Monsieur SCHEFFLER Paul Edouard
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Maisons fleuries

Madame LEMAN Christiane

Madame KAUFFMANN Noëlle

Monsieur GESCHWIND Roland

Pour la première fois, le jury a décidé 
d’attribuer un prix pour un appartement à 
Madame PEREZ FERNANDEZ Luz.

Prix d’encouragement

Depuis quelques années, la Municipalité avaient pris l’habitude de remettre les prix aux lauréats lors de la 
cérémonie des vœux du Maire. Vu les circonstances actuelles dues à la COVID-19, Monsieur le Maire a déjà 
décidé de ne pas faire de vœux en janvier 2021.

La remise des prix sera décidée ultérieurement, en fonction de l’évolution de la COVID. Les lauréats seront 
informés en temps utile. D’ores et déjà, toute la Municipalité félicite les habitants qui ont été primés et aussi 
ceux grâce à qui notre village est agréable et beau avec toutes ces belles fleurs.

Félicitations à tous !

Monsieur le Maire tient aussi à remercier tous les bénévoles s’impliquant dans le 
fleurissement de notre commune.
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La Vie de l’école 
L’école de Danne et Quatre Vents compte cette année 
68 élèves.

- 26 élèves sont inscrits en maternelle, avec Mme 
Kocher assistée de Mme Pfeiffer. 8 petits ont fait leur 
rentrée cette année.

- 19 élèves en classe de CP/CE1 avec Mme Lequien et 
Mme Muller le jeudi

- 23 élèves en classe de CE2/CM1/CM2 avec Mme 
Litscher, directrice.

Cette année 2020 a été très particulière pour les 
petits écoliers et leurs enseignantes. Le vendredi 13 
mars, ils sont rentrés chez eux…. pour deux mois ! 
Avec l’aide de leurs parents, chaque jour, ils ont été 
assidus au travail envoyé par leur enseignante. Une 
nouvelle manière de fonctionner pour tous ! Mais le 
rythme a été vite pris et les apprentissages ont été 
nombreux. Chacun, élève comme enseignant, a pu 
découvrir de nouveaux outils : Internet est une mine 
de source de travaux, d’idées, de logiciels éducatifs… 

Le lundi 25 mai fut la seconde rentrée de l’année ! 

Très particulière ! Les maitresses étaient masquées ! 
Lavage de main et distanciation physique étaient le 
quotidien des élèves qui se sont très bien adaptés et 
qui étaient très heureux de retourner à l’école ! 

Enfin, lundi 22 juin a marqué la troisième rentrée de 
l’année. Tous les élèves sont revenus à l’école pour 
deux semaines. 

Depuis la rentrée de septembre, les habitudes avaient 
été reprises et les gestes barrières respectés. Les 
projets avaient redémarré : projet au parc de Sainte 
Croix, initiation au golf à Sarrebourg…

Cette rentrée du 2 novembre a été marquée par un 
nouveau protocole plus strict, par l’hommage au 
professeur assassiné et par la reconnaissance du 
droit à la liberté d’expression.

La coopérative scolaire proposera plusieurs passages 
du Food Truck d’Arnaud Bour au cours de l’année 
scolaire. Surveillez bien votre boite aux lettres !

L’équipe enseignante souhaite à tous les 
habitants de belles fêtes de fin d’année. 

Janvier 2020 : Patinoire pour les CE2 CM1 CM2. Janvier 2020 : Art en scène, élèves de maternelle à 
Sarrebourg.

Février 2020 : Carnaval, parade dans le village.
Février 2020 : Bal folk pour les CE2 CM1 CM2 à 
Sarrebourg.
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Octobre 2020 : Parc de sainte croix : maternelle et 
classe de CE2 CM1 CM2.

Octobre 2020 : Initiation au golf à Sarrebourg du CP 
au CM2.

Octobre 2020 : Opération food truck le 
16 octobre.

La Vie de l’école 

Mai-Juin 2020 : Distanciation physique dans la cour et en classe.

Juin 2020 : Visite de la Roseraie, classe maternelle.

Juin 2020 : Rentrée en chantant de la classe 
maternelle.

Juin 2020 : Jeux de fin d’année des CP CE1.
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Le Périscolaire tient bon !
Pour la quatrième année scolaire, la commune de Danne-et-Quatre-Vents propose un service périscolaire, 
qui répond à des besoins importants et pratiques (une arrivée et un départ échelonnés) de mode de garde 
aux parents le matin avant l’école (7h20-8h30), entre midi (12h-13h30) et après la classe les après-midis (16h 
à 18h30).
L’équipe d’animation se compose de la Directrice Morgane FRELIGER, complétée par son animatrice Christina 
GHERINGER, d’une intervenante bénévole Catherine VALENTIN et de l’Atsem de la maternelle, Isabelle 
PFEIFFER.
L’année 2020 restera malgré tout marquée par la pandémie, avec laquelle nous avons du nous adapter 
régulièrement au gré des protocoles sanitaires. Des temps d’échanges, de mise en place des locaux avec la 
municipalité ainsi que l’équipe enseignante ont permis de nous organiser au mieux.
Nous enregistrons une baisse de la fréquentation du périscolaire depuis la reprise du mois de Mai, certains 
parents télétravaillent et d’autres s’organisent dans leurs emplois du temps pour alléger les journées des 
enfants.

Les objectifs pédagogiques
Ils ont quelque peu changé, car les contraintes liées à la pandémie nous obligent malheureusement à devoir 
par exemple limiter l’autonomie des enfants (plus de chef de table, plus de déplacements pour éviter le 
brassage à table, …).
Nous nous efforçons dans le respect des protocoles de :
-développer la curiosité, l’imaginaire
-favoriser l’autonomie, l’épanouissement et la socialisation
-être à l’écoute de chacun
-favoriser le respect 
- travailler ensemble contre le gaspillage
Nous avons participé à un concours Mosel’Lire en partenariat avec 
Mme Siebert Céline. Nous avons gagné 60 euros en carte cadeaux 
pour acheter de nouveaux livres pour les enfants, un énorme bravo 
à eux !

Les accueils
Ils ont lieu :  - le matin dans la salle de motricité de la maternelle
  - entre midi dans la salle de mariage (mobilier + cuisine adaptés) pour les repas
  - le soir, les deux salles peuvent être utilisées.

Les activités
Ils auront le choix entre des activités diverses et variées (manuelles, sportives, culturelles, à thèmes, …) mais 
aussi des temps libres en autonomie. Les activités cuisine sont suspendues depuis le mois de Mai.
Vous pouvez néanmoins observer Eline terminant la galette des Rois de ce début d’année. Miam !
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Le Périscolaire tient bon !

Les repas et goûters
C’est un moment que l’on essaie de rendre convivial malgré la création de groupes obligatoires. C’est un 
temps qui permet les échanges entre les enfants mais également entre les enfants et l’équipe encadrante.
Les repas sont livrés par le restaurateur REINHARDT de Sarrebourg.
Les goûters sont préparés par le périscolaire. 
Nous nous efforçons d’éviter le gaspillage, nous sensibilisons les enfants à ne rien jeter : restes non entamés 
pour les goûters (pain, gâteau, yaourt, fromages…)

Inscriptions 
Les inscriptions se font à la semaine, au mois ou à l’année via la directrice.
Un onglet périscolaire est disponible sur le site de la commune ainsi qu’une page Facebook (Périscolaire 4 
Vents) pour diffuser menus, activités et infos.

Contact 
Morgane FRELIGER au 07 67 40 27 71 ou par e-mail : peri.danne57@orange.fr
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La Société des Arboriculteurs

Après la crise 
L’année 2020 a bien commencé, on rêvait tous d’une belle année fruitière.
Nos ardeurs ont été rapidement tempérées avec l’arrivée du COVID 19 et le confinement.
Il est difficile, par les temps qui courent, d’éviter le sujet qui modifie notre manière de 
vivre au quotidien.
Au printemps cette crise nous a obligé à interrompre nos cours de taille, de greffage, 
notre partenariat avec l’école élémentaire.
Et voilà que l’abominable virus revient en force pour cet automne. Les précautions et vigilances nous ont 
contraint  d’annuler notre marche et repas ainsi que l’A.G. 2020.
Malgré tout, cette année nos vergers ont donné beaucoup de fruit ! Les arbres ont-ils bien géré les pluies du 
printemps car la sécheresse de l’été pouvait faire croire à une mauvaise récolte.
Nous avons maintenant un risque supplémentaire.  C’est le climat tout entier qui change, avec un lot 
inquiétant de canicules, de sécheresses ou au contraire de véritables déluges. 
Une période d’incertitude durable s’est ouverte. Observons les réactions du monde végétal et préparons-
nous à supporter de nouveaux records de chaleur.

Le comité

Atelier bricolage
Depuis quelques années un atelier bricolage a vu le jour au 14 rue de 
l’église et regroupe régulièrement des jeunes du village, volontaires 
pour venir passer quelques heures à fabriquer des hôtels à insectes, 
des nichoirs, des mangeoires etc… Par le passé Il y a déjà eu des 
prédécesseurs motivés, « Malo, Solène, Léa ». 
Actuellement sont présents Corentin, Hugo et Titouan mais Covid 19 
a interrompu nos activités.
Avant le confinement Titouan bricolait sur les nichoirs et les 
mangeoires, alors que Hugo et Corentin s’affairaient sur les hôtels à 
insectes, les arbres de Noël qui illuminent le village et sur la boite à 
livres qui sera mise en place prochainement sur la place de la mairie.
Corentin participe aussi à des ateliers menuiserie extérieur. Je lui ai 
proposé de nous fabriquer une table pique- nique pour le jardin des 
roses. La table est en place et le résultat dépasse nos espérances.
Merci et bravo à tous ces jeunes qui sont passés dans mon atelier et 
qui donnent le meilleur d’eux même pour la joie de tous.

Le Président.
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La Société des Arboriculteurs

Informations et dates à retenir pour 2021
Notre association maintient une activité sereine avec toujours une centaine de membres.
La campagne de distillation est ouverte, la mise à disposition de l’alambic reste au tarif de  1 € de l’heure.
Le broyeur à branche est toujours aussi apprécié. Il convient juste de préciser que le fonctionnement du 
broyeur est optimal avec du bois vert. Le bois sec ou mort est donc à éviter sous peine de détériorer les 
lames.
La cotisation 2021 de la carte de membre reste inchangée à 10 €. Le renouvellement commencera en janvier. 
D’avance nous vous remercions pour votre soutien.
Les Arboriculteurs vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2021.
Que la nouvelle année soit agréable à tous nos concitoyens du village et alentours.
En 2020, la situation sanitaire nous a obligé d’adapter nos activités.
Espérons qu’en 2021, nous puissions retrouver une certaine normalité. 

Le Jardin des Roses
La rose, reine de nos jardins, refleurit tous les printemps, l’occasion de découvrir de nombreuses variétés 
dans notre beau jardin des roses de DANNE ET QUATRE VENTS.
Situé à l’abri sur une terrasse au milieu du village, en face du presbytère, les passants peuvent admirer la 
multitude de rosiers depuis la rue. Le jardin des roses est un espace public ouvert à tous, car à quoi servirait 
un jardin qu’on ne partage pas…
En quelques années, depuis sa création en 2015, une poignée de passionnés, et je ne citerai que les piliers 
Michel et Jean-Marc, s’affaire chaque semaine à entretenir ce petit espace.
Aménagé avec un puits couvert, un hôtel à insectes, des bancs et une table, le jardin des roses accueille des 
randonneurs et des cyclistes à l’occasion d’une pause, des familles lors des promenades dominicales, des 
simples passants et des jeunes lors d’une escapade nocturne…
Cadre rêvé pour une escapade romantique, le jardin des roses célèbre la fleur qui dit le mieux les sentiments 
amoureux. Toutes les variétés présentes sont répertoriées et identifiées au moyen de plaques en ardoise 
pour la bonne information des visiteurs.
Dans l’attente de votre visite au centre de notre village….

Petite information utile : la taille des haies 
Les haies doivent être taillées à l’aplomb du domaine public et leur hauteur 
doit être limitée à 2 mètres, voire moins là où le dégagement de la visibilité est 
indispensable, à savoir à l’approche d’un carrefour ou d’un virage. En bordure des 
voies publiques, l’élagage des arbres et des haies incombe au propriétaire (ou 
son représentant ou son locataire), qui doit veiller à ce que rien ne dépasse de sa 
clôture sur rue. Les services municipaux, quant à eux, sont chargés de l’élagage 
des arbres plantés sur la voie publique.
En effet, la taille des haies est interdite entre le 1er avril et le 31 juillet, d’après 
un arrêté du 24 avril 2015 relatif aux règles de bonnes conditions agricoles et 
environnementales (BCAE).
Cette mesure intervient dans le cadre de la réglementation de la conditionnalité 
des aides de la politique agricole commune (PAC) et le non-respect de cette 
interdiction se traduit par une réduction des aides financières de 3 %.
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L’Association Sportive
L’année 2020 restera pour chacun d’entre nous marquée dans les annales. La situation 
sanitaire compliquée oblige à nous soumettre à d’énormes contraintes humaines et 
sociales. Ce contexte a eu un fort impact sur le monde associatif, et particulièrement 
pour les associations sportives ! Toutes nos activités et manifestations ont été 
arrêtées jusqu’en septembre 2020.
La saison 2019/2020 a très mal démarré pour l’équipe sénior au sein de son groupe 
de 3° division matin composé de 12 équipes. A la trêve hivernale 2019, elle termine dernière de son groupe 
avec 1 point. Ces résultats inacceptables pour une équipe fanion ont provoqué le changement d’entraîneur : 
Olivier DURAND a cédé sa place à Camille TORNOW !
Dès la reprise des entraînements fin janvier 2020, un nouvel enthousiasme était perceptible au sein de 
l’effectif, et…. Le 17 mars 2020 est arrivé ! Le confinement a arrêté la vie normale et a plongé les clubs de 
football amateurs dans une grande incertitude. Après des rumeurs quant à la reprise ou non du championnat, 
une année blanche, … les instances dirigeantes ont décidé de finaliser le championnat avec le classement de 
fin 2019. Par conséquent, l’AS s’est vu relégué en 4° division, le niveau le plus bas du football ! Après quelques 
temps pour digérer la situation, le comité et l’entraîneur furent plus motivés que jamais pour rebondir et 
aller de l’avant. 
L’ensemble de l’effectif 
a répondu présent dès 
le début de la saison 
2020/2021. Après 6 
journées, l’équipe fanion 
est PREMIERE du groupe 
R matin en 4° division avec 
16 points correspondant à 
5 victoires et 1 match nul. 
Nous n’avons pas eu de 
résultats si positifs depuis 
des années.

L’objectif de cette saison est clair : LA MONTEE en 3° division ! 
Camille TORNOW et ses hommes sont sur une bonne lancée, à eux de continuer ainsi pour atteindre 
l’objectif attendu.
L’arbitre officiel de notre club, NUSS Fabien s’est réengagé pour cette saison. Cela fait 20 ans (depuis 2001) 
qu’il officie au nom de l’AS Danne et Quatre Vents dans tout l’arrondissement en tant que garant du respect 
des règles sur le terrain.

Lors de l’Assemblée Générale du 3 juillet 2020, Fabien nous a annoncé qu’il songe à ranger le sifflet. Cette 
décision n’est pas facile à prendre, surtout vu l’attachement et l’engagement au quotidien de « Fab’s ». Son 
souhait serait d’avoir une relève : un ou une motivé qui pourra compter sur le soutien de l’ensemble du club !

Il est important de rappeler que nous devons obligatoirement avoir un arbitre officiel pour respecter les 
règles de la fédération. Sans arbitre, le club sera dans l’obligation de payer des amendes et peut avoir des 
sanctions sportives. Pour l’éviter, un appel est lancé aux intéressés, homme ou femme ! N’hésitez pas à 
solliciter les membres du club pour plus d’information.
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L’Association Sportive
Nous avons encore la grande chance d’avoir cette 
saison un effectif jeune composé de 6 joueurs U7 
(enfants de 5 à 7 ans) et 7 joueurs U9 (enfants de 
7 à 9 ans). La majorité vient du village mais nous 
avons également le plaisir d’accueillir des enfants 
de communes voisines. 

Les entraînements ont lieu le mardi soir de 18h à 
19h et les matches le samedi après-midi de 14h à 
15h pour les U7 et de 15h30 à 16h30 pour les U9.

C’est une réelle chance d’avoir un tel effectif, si 
motivé. Mais notre grand regret est de ne pas 
avoir des équipes dans les niveaux supérieurs. Une 
réflexion est lancée pour assurer une continuité 
d’activité via un jumelage ou autre…

UN GRAND MERCI aux éducateurs Hervé RICHERT & Daniel THOMAS et surtout aux parents pour leur 
participation et leur investissement tout au long de l’année.

Pendant 7 saisons Aline SCHEFFLER et Angélique GESCHWIND géraient la section Zumba avec la coach 
Brigitte. Une centaine de personnes participaient à l’un des deux cours hebdomadaires le mardi soir de 
19h15 à 20h15 et de 20h30 à 21h30 à l’espace culturel Porte de Moselle. 

Malheureusement le coronavirus est arrivé. Après 6 mois d’arrêt en ce début d’année et au vu des nombreuses 
contraintes sanitaires imposées pour les activités sportives à l’intérieur, nous avons dû réfléchir au maintien 
ou non de l’activité.

Malgré un soutien conséquent de la commune, les contraintes sanitaires sont telles que le maintien de 
l’activité n’a pas été possible.

Nous faisons une pause mais ne renonçons pas à cette belle 
activité. Nous espérons relancer le rythme dès septembre 
2021 ! 

Cette saison ne fut pas très riche en manifestations. Nous 
n’avons pu faire que notre traditionnelle marche début 
février.

Mais nous avons eu beaucoup « d’animations » …

Installation des gens du voyage sur le terrain d’entrainement et 
aux abords du vestiaire en août et en septembre. 

Ce qui a abouti à une réunion avec la Commune et le Sous-Préfet 
le 22 septembre pour éviter leur retour.

Le 25 septembre, un camion a arraché le coffret électrique des 
vestiaires et le grillage pare-ballon. Le coffret a été réparé par 

EDF dans la journée… Nous attendons la future réparation 
du grillage.
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L’Association Sportive

Nos manifestations pour l’annee 2021
(sous réserve d’une amélioration sanitaire )

- Dimanche 7 février 2021 : Marche pédestre avec soupe aux pois.

- Samedi 17 avril 2021 : Soirée Dansante Couscous.

- Samedi 26 juin 2021 : Feu de la Saint-Jean.

Pendant tout l’été, les bénévoles ont amélioré les infrastructures :

Peinture de la façade et de l’intérieur des vestiaires grâce à la forte implication de Sabrina, Camille, Kristen, 
Hervé et d’autres. Merci à eux !

Pose d’un grillage tout autour du terrain principal et mise en place de sable sur le terrain (avec la prise en 
charge du matériel et du sable par la commune).

UN GRAND MERCI AU COMITE, AUX MEMBRES, AUX BENEVOLES ET A LA COMMUNE pour son soutien.

Le comité.

Meilleurs Vœux pour 2021
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La Chorale Saint Etienne - Chantadanne
L’année écoulée est essentiellement une « année d’inactivité » pour les 2 chœurs, imposée par une pandémie 
peu ordinaire.
Chantadanne
En effet, nous avons cessé nos répétitions le 17 mars et les avons repris le 15 septembre, jusqu’au 19 octobre, 
date à laquelle nous avons décidé de faire un grand pont jusqu’à début novembre à cause des travaux sur la 
Route départementale entre Phalsbourg et Danne et 4 Vents, afin d’éviter le détour aux nombreux choristes 
venant des localités alentours. Malheureusement, alors qu’on voulait reprendre notre activité, des nouvelles 
restrictions sanitaires nous ont de nouveau mis à l’arrêt.
Toutes ces circonstances nous ont obligés :
- à annuler la participation à la fête de la musique à Saverne
- à annuler le concert chœur à chœur avec la chorale Les Sitelles prévu en novembre.
- à annuler certainement le week-end chantant prévu le 6-7 mars 2021, les inscriptions devant déjà se faire 
en janvier – février et le climat actuel de fin d’année n’est pas encourageant.
Pourtant l’enthousiasme des choristes est toujours intact pour la plupart des choristes malgré le port du 
masque. Certains ont préféré retarder leur retour pour différentes raisons, tout à fait compréhensible.
Deux nouvelles choristes nous ont rejoints, une soprane et une alto. Nous espérons que ces conditions 
difficiles ne les décourageront pas dans leur volonté de rester à nos côtés. 
Notre cheffe de chœur, Bernadette, malgré des conditions sanitaires difficiles imposées à son groupe de 
travail, a souhaité suivre une formation de 5 jours de cheffe de chœur à Troyes et elle en est revenue ravie et 
motivée pour la poursuite de nos activités. Nous la remercions pour son investissement et sa détermination 
à la survie du groupe en cette période difficile.
Pour l’année à venir, nous avons programmé le report du concert « Chœur à Chœur » au dimanche 16 mai. 
Cette manifestation ne pourra toutefois être maintenue qu’à trois conditions : que l’Espace Culturel soit 
à nouveau accessible, que Chantadanne ait pu répéter au moins 2 ou 3 mois, et que la chorale invitée ait 
également repris ses activités pour honorer notre invitation. 
Le Week-End Chantant sera repoussé à une date ultérieure, sans doute bien plus éloignée, qui ne soit plus 
dépendante du COVID, car cette organisation représente un investissement important qui ne pourra être une 
réussite que si les participants se sentent en confiance.
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La Chorale St Etienne - Chantadanne

Chorale Saint-Etienne
Au sein du chœur religieux, nul ne se doutait que la messe du 29 février serait la dernière avant longtemps. 
En effet dans notre paroisse, la première messe post-confinement a eu lieu le samedi 6 juin, une semaine 
après l’autorisation de célébrer à nouveau. Plusieurs choristes vulnérables n’ont pas souhaité participer aux 
offices durant les premières semaines. Un petit noyau a continué à animer les célébrations. Peu à peu tout le 
monde a repris confiance. Cependant, les répétitions du Chœur religieux n’ont pas repris.
A l’heure où nous écrivons ces lignes, nous voilà repartis pour un deuxième arrêt brutal de toutes les 
célébrations, sauf pour les obsèques avec un maximum de 30 personnes en donnant évidemment priorité 
à la famille. Les choristes disponibles et en bonne santé, continueront à apporter leur soutien aux familles 
endeuillées.
Ils étaient déjà trois l’an passé : à présent ils sont quatre choristes de Danne à participer régulièrement 
aux activités de la chorale voisine de Phalsbourg. Et quelques autres la rejoignent occasionnellement. Et, 
inversement, des choristes de Phalsbourg nous rejoignent parfois à Danne, surtout les jours de célébrations 
d’obsèques. En s’entraidant ainsi, ces deux chœurs religieux voisins se renforcent mutuellement et 
entretiennent un esprit d’amitié et de solidarité.
Jacqueline notre cheffe de chœur essaie, avec les choristes restants, d’animer les célébrations avec un 
maximum de polyphonie en fonction des effectifs présents. Le résultat est encourageant, un grand merci 
pour son engagement sans failles. Jean-Marie FEIDT, notre organiste y contribue largement : contre vents et 
marées, il ne déclare jamais forfait.
Je souhaite également un prompt rétablissement à nos choristes convalescents. 
Et pour finir par une petite note d’espoir, en attendant le retour des petites notes de musique, et pour 
se consoler des nombreuses privations, on peut toujours se dire que cette période difficile aura au moins 
permis de remettre partiellement les idées à l’endroit alors qu’on marchait sur la tête en bien des domaines.

Jean-Marie SCHNEIDER
Président

Page32



Chers lecteurs du bulletin de Danne et Quatres vents, depuis quelques années je prends plaisir à vous écrire 
quelques mots pour relater les présences, les organisations ou les participations à divers évènements locaux 
ou d’ailleurs des membres du SLC Danne et Quatres vents. Notre président Jean-Luc Jacob, qui est resté 
votre maire, m’a à nouveau sollicité. C’est évidemment un beau challenge pour cette année 2020 vous en 
conviendrez certainement.
Si mon petit message annuel devait narrer tout ce que nous avons fait ensemble ou en individuel cette 
année, je pourrai mettre un point final à cet article et vous souhaiter nos bons vœux pour la nouvelle année 
! Mais ce n’est pas dans les habitudes du Club de baisser les bras ou d’abandonner lorsqu’un impondérable, 
fut-il important et tenace, se présente. Aussi vais-je vous informer de ce que nous n’avons pas fait mais que 
nous avions prévu de faire.
Les premières réunions pour les « Courses des Lavoirs » avaient déjà eu lieu. La recherche et la persuasion de 
nous soutenir des « sponsors » ou annonceurs (restons en vocabulaire Français ) avait déjà commencée et la 
mise en pages de notre prospectus était même en finalisation pour l’imprimeur. Le budget se présentait bien, 
nous étions confiants, le sentier était tracé pour ce rendez-vous. Les éventuelles courses auxquelles voulaient 
participer certains des coureurs du Club étaient cochées sur nos divers calendriers; les affaires étaient là aussi 
lancées, ça trottinait tout doucement si l’on peut dire. Et puis … STOP !!!

Les chronos se sont arrêtés net
Il y avait, comme dans certains systèmes informatiques, quelque part dans un pays lointain, une sorte de 
« cheval de Troie ». Et ce cheval a soudain lâché une petite bestiole qui a parcouru toute la planète, s’est 
répandu dans toutes les villes et villages et nul ne savait l’arrêter, d’ailleurs elle court toujours, elle !
Les chronos se sont arrêtés net. Il n’y avait plus de banderoles sur les lignes d’arrivées, plus de spectateurs, 
plus de bras levés pour les vainqueurs, et ce, où que ce soit dans notre pays voire sur la terre entière. Tout 
s’est arrêté d’un coup, d’un bloc ! Ces évènements sportifs prévus, ces compétitions, ces rendez-vous ont été 
remplacés par un coup de sifflet bref (c’est mon expression favorite !)  
J’ai bien participé en février sous une pluie froide et battante, avec Jean Luc, René et Loulou à la mythique 
montée du Donnersberg chez nos amis allemands. Nous avions bien fait en janvier et février de petites 
randonnées dans les frimas de l’hiver, mais c’était bien tout. J’avais prévu personnellement de participer à ce 
qui devait être mon dernier marathon dans la ville de Nantes… reporté d’abord, annulé ensuite !  
Annulé comme les courses des Lavoirs, annulé comme nos marches mensuelles, annulé comme nos sorties 
d’entrainements communes et hebdomadaires chez l’un ou chez l’autre. C’était de gros bouleversements 
dans de bonnes vieilles habitudes, dans nos projets, dans nos vies. 

Sport Loisirs Club - SLC
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Bien sûr que je pouvais courir dans mon quartier pendant une heure, au début ; je pouvais même faire du 
vélo. Dans un rayon d’un kilomètre on peut en faire des choses si l’on est motivé ; et courir en ville sans la 
moindre voiture c’était particulier aussi, cela ressemblait à un film de science-fiction, « Je suis une légende » !
Ensuite on nous libérait un peu mais la crainte de cette bestiole jugulait nos ardeurs sportives avec les copains, 
d’ailleurs elle le fait encore.

Octobre rose : baliser le circuit
Tout doucement, en respectant ce qu’il faut, ça revient. Avec mon épouse 
j’ai marché la première fois sur le tout nouveau circuit du château de Danne 
balisé par le club vosgien et je vous encourage à l’emprunter. Octobre rose 
m’a permis d’accompagner Jean-Luc et Alain, son adjoint, pour baliser le 
circuit prévu pour la marche ou le footing, et nous avons couru ensemble le 
lendemain, c’est déjà ça, non ? Maintenant quel sera la suite, nul ne le sait ! 
Les mois et les années passent et cette bestiole marque imperceptiblement 
nos esprits et nos corps. Aurons-nous de nouveau un jour la liberté mais aussi 
le courage de reprendre là où tout s’est arrêté, comme avant ? Vaste question 
!
Nous allons continuer à vivre avec de nouveau projets, d’autres passions 
peut-être, d’autres relations humaines certainement, je vous le souhaite sincèrement. Gardons le moral et 
l’espoir, demain est un autre jour ! Ne regardons pas ce petit point noir mais regardons tout ce qui se trouve 
autour, il y a encore de quoi faire.
Je me permets donc, au nom du SLC, de vous souhaiter une très bonne année 2021 avec les vôtres avec la 
santé et la joie de vivre qui vous va si bien.

Jacky Eberhardt

Sport Loisirs Club - SLC
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Touguézeur : On jongle et on se ballade…

Les Flammèches
Si vous connaissez tous les Enflammées, vous n’avez peut être pas 
encore entendu parler des Flammèches !
C’est le nom que se sont donnés les jeunes qui composent la nouvelle 
troupe de jonglerie de feu. Elle est constituée de 5 adolescents 
de 12 et 13 ans. Alycia, Clément, Mahée, Océane et Yaële, bien 
qu’étant encore très jeunes, savent déjà faire swinguer des cordes 
enflammées, jongler à 3 torches, oser la manipulation de balles de 
feu, ce qui est tout de même très impressionnant et demande un 
contrôle sur soi important puisqu’il s’agit de supporter la chaleur qui 
augmente rapidement sur les gants jusqu’à la limite du supportable… 
Un villageois les a invités à animer son mariage en présentant leur 
spectacle, mais la pluie a mis ce projet à l’eau. Ce sera pour 2021 !
En attendant ils sont invités à animer le marché de Noël de Dieuze. Ils 
présenteront aussi leur spectacle aux côtés des Enflammées lors des 
feux de la St Jean fin juin à Danne et quatre vents.

Le jeu de « la soute à bagage de l’avion »
Les flammèches et d’autres enfants du village ont eu l’occasion cet été de 
participer au jeu de « la soute à bagage de l’avion » : l’animatrice (Solène 
Thomas cette année) leur a fait croire qu’un avion a survolé Danne la nuit, 
que la soute à bagage s’est ouverte et que tout le contenu est tombé dans le 
village… Elle leur dit que le maire nous demande de l’aider à tout retrouver 
car le directeur de l’aéroport ne va pas tarder à arriver pour tout récupérer… 
Et c’est parti pour une course folle dans les rues et abords des jardins pour 
récupérer un à un les quelques 400 objets éparpillés à l’aube dans le village. 
Merci à tous les habitants qui ont joué le jeu. Toutes nos excuses à ceux 
qui se sont demandé toute la journée d’où provenait la planche de surf ou 
l’aspirateur posé dans leur jardin ! On a tous beaucoup ri, les enfants ont 
beaucoup couru et ont très bien dormi ! Ce grand jeu plait beaucoup aux 
jeunes et aux adultes, nous le proposerons l’été prochain pour tous les 
enfants et ados du village.
Merci à Solène qui a travaillé 2 jours pour préparer ce jeu.

Sorties découvertes de la nature
L’autre activité proposée par l’association : les sorties découvertes de la 
nature, animées par Patrick Hamann. Si vous souhaitez y participer, il suffit 
de m’envoyer un sms (Nancy Wary, 06 11 60 18 48) et vous serez prévenus 
quelques jours à l’avance de l’horaire et du lieu de rendez-vous.
En général, on se retrouve près du stade un mercredi ou un samedi à 13h30. 
Patrick sait faire partager son intérêt pour la nature, nous apprend à regarder 
autrement, à écouter et entendre la forêt et ses habitants.
Passionné de photo, il peut aussi partager ses connaissances dans ce domaine.
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Un village extraordinaire : remerciements
La nuit du samedi 30 novembre 2019, la maison de la famille HAUSS a été détruite par un incendie. La maison 
étant inhabitable, la famille a dû être relogée. Dans la foulée, plusieurs actions ont été organisées pour leur 
venir en aide (cagnotte solidaire par internet, vente de gâteaux, urne en mairie,...).
Après cette terrible épreuve et tous les soucis qu’elle représente, les projets de la famille Hauss redonnent de 
l’espoir. Elle tient à vous adresser ce message qu’elle a intitulé «Un village extraordinaire» :

« Un petit mot à tous les Danne-ventois, au maire, au conseil municipal, aux associations, aux pompiers, 
aux amis, aux enfants du périscolaire avec leurs beaux dessins et un grand clin d’œil à Christiane 
Leman.

Nous tenions à vous remercier pour votre amitié, les marques d’affections et de soutien dont vous 
avez fait preuve durant ces moments difficiles 
que nous avons traversés. Le ciel commence à 
s’éclaircir, nous allons pouvoir reconstruire notre 
maison et revenir à Danne et Quatre Vents d’ici la 
fin d’année prochaine.

A tous MERCI »

Famille Hauss-Nagamootoo

Alycia, Melissa, Sandrine, Benoit

Touguézeur : On jongle et on se ballade…

Les enflammées
Les enflammées, quant à elles, sont 
toutes maintenant dispersées dans 
diverses villes universitaires, mais 
sont tant attachées à leur troupe, 
qu’elles reviennent tous les week-
ends pour leur répétition. Elles 
perfectionnent leurs chorégraphies 
enflammées, travaillent les détails 
de la synchronisation, abusent 
d’inventivité pour offrir à leur 
public un joli moment d’évasion 
dans l’univers de la musique et de 
la plus belle des lumières, les flammes. Elles ont participé au carnaval de Baccarat, dans de jolis costumes de 
papillons jonglant avec leur boule brillante de pollen. Merci Camille, Fanny, Julie, Laure, Noa, Solène et Thais, 
car vous me faites rêver à chaque répétition.
Elles ont bien sûr été contraintes d’annuler leurs spectacles prévus en été, mais espèrent se rattraper cet 
hiver. La ville de Saverne les invite à participer au défilé d’Halloween, costumées en soldats zombie sortant de 
leur tombe et jonglant avec des sabres ensanglantés (quel mauvais goût !!... Mais ça fait rire tout le monde !) 
Plus féérique : les marchés de Noël de Vic sur Seille et de Leyr, ainsi que la parade de Noël de Sarrebourg les 
attendent en décembre… Et si la crise sanitaire les en empêche, ce sera reporté à l’année prochaine !
A bientôt pour d’autres aventures !

L’équipe de Touguézeur.
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Association des Donneurs de Sang Bénévoles

Rendez-vous l’année prochaine !
En cette année particulière, nous n’avons malheureusement pas pu comme les années 
précédentes organiser notre sortie annuelle.
Nous allons donc partager avec vous quelques photos des deux derniers dons qui 
ont eu lieu durant cette pandémie, le 15 juin juste après le 1er confinement et le 15 
octobre dernier.
Malgré la situation particulière, nous tenons à vous remercier pour votre mobilisation. 
Nous avons récolté 69 dons le 15 juin et 71 dons le 15 octobre.
Il est important de rester mobiliser les réserves sont faibles, plus que jamais nous avons besoin de votre 
solidarité.

Voici les dates des 2 prochaines collectes pour l’année 2021 :
- le 17 juin 2021
- le 14 Octobre 2021
Espace Culturel « Porte De Moselle ».
Dans l’attente de vous accueillir nombreux aux prochaines collectes, prenez 
soin de vous et vos proches.
L’ensemble du comité et son président,

Sébastien JACOB 

Certains groupes sanguins seraient moins touchés par le Covid-19 : idée reçue ?
Vous en avez sans doute entendu dire dans de nombreux médias que les personnes de groupe O seraient 
moins touchés par le virus du covid-19.
Sur cette question, l’EFS appelle à la plus grande vigilance ! Cette information est le résultat d’études menées 
à l’étranger sur le lien entre Covid-19 et groupes sanguins. Ces études nécessitent d’être approfondies et 
validées sur le plan statistique par un comité de lecture, et associées à des études de causalité.
Il serait dangereux d’extrapoler sur une possible protection accrue des sujets O par rapport aux sujets A.  Il 
s’agit d’une tendance au niveau populationnel, mais en rien d’une protection individuelle.
Que l’on soit A, B, AB, ou O, il faut respecter les mesures gouvernementales : des malades de tout groupe 
sont touchés par le Covid-19.
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Association des Donneurs de Sang Bénévoles
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Club vosgien du Pays de Phalsbourg-Lutzelbourg
Une équipe dynamique de 14 travailleurs (11 hommes et 3 dames)  oeuvre chaque mercredi sur nos sentiers 
afin de les rendre accueillants pour votre plaisir. Le renfort est bienvenu. 

Débroussaillage, tronçonnage, balisage et équipements (abris, bancs, tables bancs, passerelles, escaliers 
etc…) sont notre lot hebdomadaire ce qui représente environ 1500 heures de travail bénévole par an.

A noter entre autre cette année la réalisation de deux gros chantiers : le remplacement  de l’escalier du 
rocher du Petit Moulin et la sécurisation du site, ainsi que la réfection de la maison de l’Ermite. 

Un nouveau sentier circulaire a également été créé en collaboration avec
la Mairie de Danne et Quatre Vents

Balisé anneau jaune, d’une distance de 7,5 km, avec départ du parking de la mairie ou du lieu-dit « la 
sculpture» à Bois de Chêne du haut, vous découvrirez, en partant de Danne et Quatre Vents, la nouvelle 
passerelle au «château en ruine» installée en 2019 par la mairie en partenariat avec notre club, la Fontaine 
Alain, la sculpture «la légende de St Hubert», la grotte de Danne et le rocher Albert.

Votre satisfaction est notre motivation, et votre participation à nos manifestations, un soutien et un 
encouragement à poursuivre notre action.

Cette année est cependant très particulière avec cette menace COVID constante.

Nous avons été ainsi contraints d’annuler ou de reporter ce que nous avions programmé et préparé : marches 
au rang d’honneur du 17/05/2020 – séjour d’une semaine en juin au LOU RIOUCLAR dans les Alpes de Haute 
Provence – Marche Populaire Internationale du 30/08/2020 et enfin dernièrement notre traditionnelle soupe 
aux pois du 15/11/2020. Que de frustrations de ne pouvoir se retrouver.

Comme vous, nous espérons une année 2021 plus souriante et souhaitons que votre fidélité accompagne 
encore longtemps notre, votre association forte de 400 membres, qui fêtera en 2024 ses 150 ans.

Encore merci pour votre soutien et vos recommandations. Vous pouvez nous retrouver sur notre site

http://www.clubvosgienphalsbourglutzelbourg.com

Amicalement 

Odile BOURGAUX.
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Les circulaires sur le secteur de Danne et Quatre Vents

- Tracé rouge sur la carte ci-contre.
- Balisage anneau jaune : départ 
parking de la mairie à Danne ou au 
lieu-dit «  la sculpture – la légende 
de St Hubert » à Bois de chêne 
haut.
- Distance : 7,5 km.

Les 3 premiers circulaires sur la carte ci-dessous

Le 4ème circulaire ci après

Le nouveau circulaire du château de Danne et Quatre Vents créé en 2020
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Notre site internet Des nouvelles de la fibre ?
Le site internet de notre commune est mis à jour 
régulièrement. Vous y trouverez de nombreuses 
informations et actualités utiles liées à notre 
village en particulier mais également à notre vie 
quotidienne en général.
Sa présentation évoluera au cours de l’année 
2021 pour la rendre plus esthétique mais 
surtout plus intuitive, il n’y aura plus de «version 
mobile». En effet, sa présentation s’adaptera 
automatiquement à tout type de support : 
smartphone, tablette et PC. Ses publications 
pourront également être partagées sur les 
réseaux sociaux. N’hésitez pas à le consulter à 
l’adresse suivante : www.danneetquatrevents.fr

Après un faux-départ malheureux, 
l’annonce de l’ouverture à la 
commercialisation de la 2e plaque de la 
Communauté de Communes du Pays de 
Phalsbourg est confirmée depuis le 16 
novembre 2020. Il est désormais possible pour les foyers 
et entreprises de notre commune de commander leur 
connexion Très Haut Débit auprès d’un fournisseur d’accès.
Attention tout de même car pour le moment seul l’opérateur 
ORANGE est disponible. D’autres opérateurs sont attendus 
au cours de l’année 2021, notamment SFR et BOUYGUES, 
mais aucune date n’est annoncée pour l’instant. Quant à 
ORANGE, il a commencé à prendre des rendez-vous de 
raccordement depuis le 16 novembre mais ces rendez-
vous ne débuteront qu’à partir du 16 décembre pour les 
premiers créneaux.
Pour rappel, l’intervention technique d’installation du 
réseau est gratuite jusque dans votre domicile que vous 
vous soyez pré-inscrit ou non. Sur ces 4300 nouvelles 
prises très haut débit de la plaque de Phalsbourg, 
environ 15% nécessiteront peut-être encore des travaux 
complémentaires en fonction d’une situation spécifique. 
Pour toute information rendez-vous sur le site de Moselle 
Numérique : www.moselle-numerique.fr
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Association Activités Président Téléphone Mail

Chorale
Saint-Etienne Chorale Jean-Marie 

SCHNEIDER 03 87 24 23 13 sch.jean-marie@wanadoo.fr

Association
Sportive 

Football Vincent
GESCHWIND 03 87 24 48 13

geschwind.vincent@orange.fr
Zumba : 
responsables

Angélique
GESCHWIND 06 47 81 22 94

Aline SCHEFFLER 07 77 33 94 05

Association des
Donneurs de Sang Don du sang Sébastien JACOB 03 88 91 22 91 jacob.seb67@gmail.com

Amicale des
Sapeurs-Pompiers 

Activités 
récréatives Philippe BREGLER 03 87 24 69 84 bela.bregler@orange.fr

Société
d'Arboriculture Arboriculture Michel

JULLIENNE 03 87 24 48 15 michel.jullienne@orange.fr

Sports Loisirs Club Cross Jean-Luc JACOB 03 87 24 12 21 jjeanluc@live.fr

Schleifhewel
Theater Théâtre Sébastien JACOB 03 88 91 22 91 jacob.seb67@gmail.com

Club de l'Amitié

Rencontres 
entre les 
habitants et 
détente

Christine
JULLIENNE 03 87 24 48 15 michel.jullienne@orange.fr

Touguezeur
Animations 
pour  enfants 
et adolescents

Nancy WARY 06 11 60 18 48 nancy.wary@wanadoo.fr

Liste des Associations

INFOS PRATIQUES
Location Espace Culturel : 
Se connecter sur le site de la commune :
www.danneetquatrevents.fr
Aller sur « en un clic », puis Espace Culturel, puis 
Salles municipales, cliquer sur >, puis lire la suite 
(en-dessous d’Espace Culturel Porte de Moselle), 
vous trouverez les tarifs de la location de notre 
salle ainsi que les disponibilités et toutes les 
informations utiles pour une réservation.
Téléphone du (des) responsable(s) de l’Espace 
Culturel : 07 82 27 31 84

Collecte des ordures
ménagères et tri sélectif : 
Pôle déchets du Pays de SARREBOURG
Tél. 0800 807 018 GRATUIT depuis un poste fixe
Appels téléphoniques :
- lundi de 13h à 17h, 
- du mardi au jeudi de 9h à 11h45 et de 13h à 17h
- vendredi de 9h à 11h45
Adresse : Terrasse Normandie
     ZAC des Terrasses de la Sarre – CS 70150
     57403 SARREBOURG CEDEX
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JANVIER
09/01  Brûle Sapin

 Sapeurs Pompier - Place de la Mairie 
14/01  AG + Repas Mensuel

 Club de l’Amitié - Espace Culturel

FÉVRIER
07/02  Marche et Repas

 Association Sportive - Espace Culturel
11/02  Repas Mensuel + Anniversaires

 Club de l’Amitié - Espace Culturel

MARS
07/03  Marché matériel puériculture

 Sapeurs Pompier - Espace Culturel
11/03  Repas Mensuel

 Club de l’Amitié - Espace Culturel

AVRIL
08/04  Repas Mensuel

 Club de l’Amitié - Espace Culturel
17/04  Soirée Couscous - Association Sportive

 Espace Culturel

MAI
13/05  Repas Mensuel

 Club de l’Amitié - Espace Culturel
16/05  Concert Chœur à Chœur

 Chorale de Danne + Chorale de Lorquin
29/05  Course des Lavoirs

 Sport Loisir Club - Espace Culturel

JUIN
04/06  Fête de l’Ecole

 Ecoles - Espace Culturel
06/06  Repas des aînés (sous réserve)

 Municipalité - Espace Culturel

10/06  Repas Mensuel
 Club de l’Amitié - Espace Culturel

13/06  Vide Grenier
 Sapeurs Pompier - Place de la Mairie

JUILLET / AOUT

SEPTEMBRE
09/09  Repas Mensuel

 Club de l’Amitié - Espace Culturel
19/09  Marche et Repas

 Arboriculteurs - Espace Culturel

OCTOBRE
14/10  Don du Sang

 Donneurs de Sang - Espace Culturel
16/10  Soirée Hareng

 Sapeurs Pompier - Espace Culturel

NOVEMBRE
11/11  Commémoration de l’armistice

 Municipalité - Place de l’Eglise
11/11  Vin d’honneur

 Municipalité - Espace Culturel
26/11  Assemblée Générale

 Arboriculteurs - Espace Culturel

DÉCEMBRE
09/12  Repas Mensuel

 Club de l’Amitié - Espace Culturel

AGENDA 2021
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Coordonnées Mairie :
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1, place de la Mairie – 57370 DANNE ET QUATRE VENTS
Tél : 03 87 24 10 37

mairie.danne-4-vents.57@orange.fr
site internet : www.danneetquatrevents.fr

Horaires d’ouverture :
Lundi de 9h00 à 11h00 et de 17h00 à 19h00

Mardi, mercredi de 9h00 à 11h00
Vendredi de 9h00 à 11h00 et de 13h00 à 14h30


